



INFORMATIONS

PAROISSIALES

N° 317 - JANVIER 2019

PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin

18000 BOURGES

☎ 02.48.24.29.94

Permanence : vendredi 17 h à 19 h

Curé : Père Alain KRAUTH

alain.krauth@diocese-bourges.org

BONNE ET SAINTE ANNÉE 2019

Après un mois de décembre tourmenté où les manifestations des Gilets jaunes, l'attentat de Strasbourg, le tsunami en Indonésie et les inquiétudes sur le réchauffement climatique ont marqué l'actualité, une nouvelle année commence et nul ne sait ce qu'il en sera.

Chacun de nous est invité à prendre sa part pour en faire une belle année, ou une année pas trop mauvaise. Aucun d'entre nous ne peut tout changer dans le monde mais chacun peut faire un peu pour contribuer à la venue d'un monde moins dur et plus humain...

Les chrétiens croient que le Seigneur les accompagnera de son amour et de sa tendresse durant toute cette année. Aussi, laissons retentir la bénédiction proposée par la liturgie du 1^{er} janvier : « **Que le Seigneur te bénisse et te garde ! Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu'il te prenne en grâce ! Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix !** » (Livre des Nombres au chapitre 6).

Quant au **site internet paroissial**, il a été rénové en fin d'année dernière . N'hésitez pas à y aller (site du diocèse de Bourges/doyenné de Bourges/paroisse Saint Jean) pour y retrouver des informations sur le curé, les Fils de la Charité, le diacre, la composition de l'Équipe d'Animation Pastorale, les horaires des messes du mois, la feuille d'informations paroissiales, les informations financières....

JOURNÉE DE FORMATION POUR LES ACTEURS PASTORAUX DU DIOCÈSE :

MERCREDI 16 JANVIER À ISSOUDUN

La prochaine assemblée pastorale diocésaine aura lieu le **mercredi 16 janvier 2019** de 9 h 15 à 17 h 15 à Issoudun (Centre Jules Chevalier) sur le thème : « *Discerner et accompagner un cheminement de foi* ».

Réunion de réflexion et de partage sur la crise actuelle : vendredi 18 janvier à 20 h 30 au Sacré-Cœur à Bourges

Suite à la crise sociale du mois de décembre, la Conférence des Évêques de France propose d'organiser des temps de partage autour des questions suivantes :

1. Quelles sont selon vous, en essayant de les hiérarchiser, les causes principales du malaise actuel et des formes violentes qu'il a prises ? Qu'est-ce qui pourrait permettre aux citoyens dans notre démocratie de se sentir davantage partie prenante des décisions politiques ?
2. Quels sont les lieux ou les corps intermédiaires qui favoriseraient cette participation ?
3. Quel « bien commun » recherché ensemble pourrait fédérer nos concitoyens et les tourner vers l'avenir ?
4. Quelles raisons d'espérer souhaitez-vous transmettre à vos enfants et petits-enfants ?

La paroisse Saint-Guillaume propose une rencontre le vendredi 18 janvier à 20 h 30 à la salle Jean de Berry, rue de l'Abbé-Moreux à Bourges. Nous sommes invités à y participer.

Deux propositions à la Maison de la Parole à Bourges

1. Elisabeth Woznica met en voix des extraits de « Neige » de Maxence Ferminé : **vendredi 18 janvier** (de 20 h à 22 h), *au profit du Secours catholique et de son action envers les migrants.*
2. Pour tous ceux qui désirent faire le point sur eux-mêmes et leur relation à Dieu: « Relire sa vie pour y lire Dieu » le **mercredi 23 janvier** (de 18 h 30 à 22 h)

Maison de la Parole : 26, rue Porte Jaune à Bourges.

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens : 18 - 25 janvier

Comme chaque année, du 18 au 25 janvier, les chrétiens célébreront la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens. Le thème de cette année, « *Justice et paix s'embrassent : chemin d'unité* », rejoint le combat de l'ACAT ([Action des chrétiens pour l'abolition de la torture](#)).

Parce que la recherche de la paix et de la justice est au cœur de la mission de l'ACAT et de la foi chrétienne, l'ACAT vous propose de porter dans vos prières [ceux qui, au Vietnam, se battent pour la justice](#) au péril de leur liberté.

Vendredi 25 janvier, à 19 h, à la Chapelle de Marie-Immaculée nous sommes invités à venir pour une soirée de prière œcuménique.

du 21 au 26 janvier : chaque matin à 8 h 45, sur RCF Berry, le temps de prière sera animé par le groupe œcuménique de Bourges.

Le Pape François demande l'abolition de la peine de mort

Le pape a une nouvelle fois appelé, lundi 17 décembre, à « *l'abolition universelle de la peine de mort* », en recevant au Vatican les membres de la Commission internationale contre la peine de mort. « *Cette peine est contraire à l'Évangile car elle implique de supprimer une vie qui est toujours sacrée aux yeux du Créateur, et de laquelle seul Dieu est vrai juge et garant* », a-t-il affirmé. Il a aussi mis en garde contre « *les peines à perpétuité, qui nient la possibilité d'une rédemption morale et existentielle en faveur des condamnés et de la communauté* ». Il s'agit là, estime-t-il, d'« *une forme de peine de mort dissimulée* ».

La collecte paroissiale 2018 est terminée

Merci à tous ceux qui ont apporté leur contribution à la collecte paroissiale de fin d'année. Pour ceux qui l'ont demandé, un reçu fiscal sera imprimé par l'Economat diocésain et envoyé par la paroisse.

Ceux qui le souhaitent peuvent opter dès maintenant pour un prélèvement mensuel qui a le mérite de répartir la charge du don sur l'ensemble de l'année et d'assurer des recettes régulières à la paroisse. Pour cela, il suffit d'apporter au presbytère un relevé d'identité bancaire et de signer une autorisation de prélèvement.

SACREMENT DE LA RÉCONCILIATION ET CONFESSIONS

Plusieurs personnes sont venues le samedi 8 décembre entre 10 h et 12 h à l'église Saint-Jean pour se confesser. Un fonds musical assurait la confidentialité des échanges avec le Père Alain. Des psaumes étaient à la disposition des paroissiens qui souhaitaient s'en inspirer, avant ou après la confession.

Le prochain temps de confession sera proposé pendant le temps de Carême : le samedi 23 mars entre 10 h et 12 h à l'église Saint-Jean.

Au niveau du Doyenné, une journée de la réconciliation (avec confessions) sera organisée le mercredi 27 mars entre 12 h et 22 h à l'église du Sacré-Cœur. Il est également possible de se confesser tous les samedis de 10 h 30 à 12 h à la Maison de la Parole, 26 rue Porte Jaune.

Et il est toujours possible de prendre rendez-vous avec le Père Alain (par téléphone : 02.48.24.29.94 ou par mail : alain.krauth@diocese-bourges.org).

ONCTION DES MALADES

L'Onction des Malades, également appelée le Sacrement des Malades, est destinée aux personnes malades, handicapées ou devant subir une opération importante et qui demandent au Seigneur de les aider à supporter l'épreuve de santé. Avant le Concile Vatican II (1962-1965), cette Onction n'était donnée qu'en fin de vie (l'Extrême-Onction). Depuis le Concile, elle peut être donnée à tout moment dans la vie d'une personne.

Le dimanche 16 décembre, lors de la messe de 10 h 30 à l'église Saint-Jean, Renée Effa (88 ans) a reçu du Père Alain ce sacrement, entourée par Geneviève et Bernard Gardin.

L'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) a prévu que ce sacrement pourrait être donné lors de la messe des familles qui aura lieu le **dimanche 12 mai 2019 à la chapelle Saint-Paul**. Une information sera donnée en temps utile et une rencontre de préparation sera proposée à ceux qui souhaiteraient le recevoir.

SERVANTS D'AUTEL

Suite au questionnaire paroissial du mois de septembre, la paroisse a pu relancer un petit groupe de servants d'autel. Grâce à Denis, diacre sur notre paroisse, ce petit groupe se forme pour assurer ce service d'Église.

LES TRAVAUX SONT EN COURS AU PRESBYTÈRE SAINT JEAN

Les travaux au presbytère, financés par le Diocèse, ont commencé fin novembre et devraient se poursuivre jusqu'en février.

Ils permettront de créer un appartement autonome pour le Père Alain et d'installer l'accueil-secrétariat au presbytère, dans l'ancienne salle de séjour des Fils de la Charité.

CÉLÉBRATION DE NOËL À L'ÉCOLE CATHOLIQUE, LE VENDREDI 21 DÉCEMBRE

Le vendredi 21 décembre, les élèves de l'école maternelle et primaire et les collégiens de Saint-Jean-Baptiste de la Salle se sont retrouvés dans l'église Saint Jean pour un temps de partage et de célébration en préparation à Noël.

Les collégiens ont dit ce qu'était pour eux Noël :

« Noël, c'est prendre du temps pour soi, sa famille, ses amis, mais c'est aussi donner de son temps pour les autres. » (6°)

« Noël, c'est le cœur et pas l'argent. Noël est une fête de convivialité, de générosité, de solidarité, de fraternité et de partage, aussi bien dans la richesse que dans la pauvreté. » (4°)

« Noël représente un moment de partage avec la famille et les proches. C'est un moment de joie, d'amour et de convivialité pour commémorer la naissance de Jésus-Christ. » (3°)

POUR LUTTER CONTRE L'ISOLEMENT, UNE ASSOCIATION EMBAUCHE DES JEUNES POUR VISITER DES SÉNIORS

L'association UnisCité (du Cher) lutte contre l'isolement et pour l'épanouissement des personnes âgées en facilitant des rencontres intergénérationnelles. Elle propose à des jeunes ayant entre 18 et 25 ans qui sont en service civique, embauchés par l'association d'octobre à juin, de faire des visites à domicile en journée. Ces visites gratuites faites par binôme de deux jeunes peuvent être hebdomadaires ou plus espacées dans le temps, en proposant temps d'échanges, de lecture, jeux de société, promenades...

Si vous êtes intéressé ou si vous connaissez quelqu'un qui souhaiterait de telles visites, vous pouvez contacter directement la coordinatrice du projet : Caroline Larpent (tél. 06.23.05.39.56 de la part du Père Alain) ou passer par le Père Alain.

BÉATIFICATION LE 8 DÉCEMBRE DE 19 RELIGIEUX TUÉS EN ALGÉRIE

L'Église Notre-Dame de Santa Cruz à Oran a accueilli le samedi 8 décembre, jour de célébration de l'Immaculée Conception pour les catholiques, la béatification de 19 religieux et moines tués en Algérie pendant la guerre civile des années 1990.

Ces hommes et ces femmes, désignés comme martyrs pour avoir choisi de rester en Algérie malgré le risque qui pesait sur leur vie, se sont vus attribués le statut de « *bienheureux* » ou de « *bienheureuse* ». Figurent parmi eux les sept moines de Tibhirine, enlevés dans leur monastère de Notre-Dame de l'Atlas puis assassinés en 1996 ainsi que l'ancien évêque d'Oran Pierre Claverie, tué avec son chauffeur et ami algérien dans l'explosion d'une bombe le 1er août 1996.

Jean-Paul Vesco, Évêque d'Oran, a souligné que le but n'est pas de mettre l'accent sur « *les chrétiens victimes des violences* » mais de « *mettre en lumière celui (le témoignage) de tous ces milliers d'Algériens musulmans, dont une centaine d'imams, qui ont payé de leur vie leur combat contre la terreur en mode religieux* ».

ARBRE DE NOËL DE L'ÉPICERIE SOLIDAIRE, LE 19 DÉCEMBRE

Le mercredi 19 décembre, plus de 400 enfants de moins de 10 ans, accompagnés de leurs parents, étaient invités à la salle des fêtes de la Chancellerie pour un Arbre de Noël. Après un spectacle de mimes et un goûter, chaque enfant a pu rencontrer le Père Noël et recevoir un cadeau adapté à son âge...

Bravo à tous les bénévoles de l'Épicerie Solidaire qui ont rendu possible ce moment de fête et de convivialité.

GALA PROPOSÉ PAR EL QANTARA LE 29 DÉCEMBRE

A l'initiative du Collectif des mamans d'El Qantara et pour financer un projet de voyage culturel parents-enfants à Paris, près de 250 personnes, en très grande majorité des femmes, dont quelques paroissiens, se sont retrouvées dans la salle des fêtes de la Chancellerie, le samedi 29 décembre, pour un repas de fête entrecoupé d'animations musicales.

Une excellente soirée qui prouve que les femmes de ce collectif sont capables de réaliser de grands projets !

Félicitations à elles.

LUTTE CONTRE LA PÉDOPHILIE EN FRANCE

L'Assemblée plénière des évêques de France a été marquée par l'accueil et l'écoute de personnes victimes d'actes de pédophilie le samedi 3 novembre 2018.

Dans la suite des travaux entamés avant cette Assemblée et dans l'élan donné par la rencontre de samedi avec les personnes victimes, les évêques de France ont décidé la mise en place d'une commission indépendante pour faire la lumière sur les abus sexuels sur mineurs dans l'Église catholique depuis 1950, pour comprendre les raisons qui ont favorisé la manière dont ont été traitées ces affaires et pour faire des préconisations. Cette commission devra aussi évaluer les mesures prises par la Conférence des évêques de France depuis les années 2000.

Jean-Marc Sauvé, ancien vice-président du Conseil d'État, a accepté de présider cette commission indépendante d'enquête sur les abus sexuels dans l'Église qui devrait être constituée de façon pluraliste avec des spécialistes des questions juridiques (de la protection de l'enfance, du droit pénal, du droit canonique), éducatives, médicales, psychologiques et des historiens.

Elle rendra public un rapport d'ici 18 mois à 2 ans.

CALENDRIER PAROISSIAL

- ◆ Catéchisme et aumônerie 6°-5° : samedis 12 et 26/1 à 10 h 30
- ◆ Aumônerie 4°-3° : vendredi 11/1 à 19 h 30
- ◆ Communauté Hmong : dimanche 6/1 à 14 h à l'église St-Jean
- ◆ Réunion de l'équipe MCR : mardi 8/1 à 14 h 30
- ◆ Réunion des célébrants d'obsèques : mardi 22/1 à 17 h 30
- ◆ Réunion du groupe « Cœur de l'Eau vive » : mardi 22/1 à 18 h
- ◆ Week-end 4°-3° à Vesdun : samedi 26 et dimanche 27/1

NOS PEINES... LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE

Sœur Marie-Solange LEGER - Jean MILLOT - Amédée MADDALONI - Serge CELITZA

HORAIRES DES MESSES DE LA PAROISSE SAINT JEAN POUR LE MOIS DE JANVIER 2019

**Messes en semaine : du mardi au vendredi à 9 h à Saint-Jean
Samedi à 18 h 30 à la chapelle Notre-Dame de la Paix
Dimanche à 10 h 30 à la chapelle Saint Paul**

JANVIER 2019	CÉLÉBRATIONS	LIEUX
Samedi 5 janvier	Épiphanie	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 6 janvier		Saint Paul
Samedi 12 janvier	Baptême du Seigneur	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 13 janvier		Saint Paul
Samedi 19 janvier	2 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 20 janvier		Saint Paul
Samedi 26 janvier	3 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 27 janvier		Saint Paul

FÉVRIER 2019	CÉLÉBRATIONS	LIEUX
Dimanche 3 février	4 ^{ème} dimanche du temps ordinaire Messe des familles - éveil de la foi	Saint Jean
Samedi 9 février	5 ^{ème} dimanche du temps ordinaire dimanche de la santé	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 10 février		Saint Jean